
 
 
 
 
 
 

贊助單位：潔之方事業 

 

本會辦理[公寓大廈諮詢種子教師訓練]及[公寓大廈自治管理法令宣導活動] 

內政部營建署於 99 年委託本會研訂[公寓大廈規約範本(草案)]專案，經 100 年上半年歷經五次研

修會議，已於 100 年 7 月 22 日公佈修正，及於 11 月 23 日再予增修部分條文。 
內政部營建署於 100年 8月委託本會執行[建立公寓大廈管理行動辦公室與輔導地方政府設置諮詢

服務處]專案，由學會設置專案行動辦公室，於 12 月分別在北、中、南及桃園辦理公寓大廈諮詢種子

教師訓練，共計基隆市(8)、台北市(17)、新北市(21)、桃園縣(20)、台中市(30)、雲林縣(3)、台南市(16)

及高雄市(18)等 8 縣市 133 人完成參訓，諮詢種子教師的任務，為協助各縣市政府推動公寓大廈業務時

提供民眾諮詢服務。 
行動辦公室並於 12 月同時在北(333)、中(405)、南(168)及桃園(117)辦理[公寓大廈管理實務及法宣

導說明會]，邀請各縣市政府業管單位人員及民眾計 1023 人參加，說明會除以[新版規約範本]為課題解

說外，並輔以由本會編訂的[公寓大廈自治管理手冊]導讀，宣導成果超出預期。 

 
20111214-15 中區公寓大廈諮詢種子教師訓練-劉智園律師授課，營建署楊哲雄科長親臨督學辦 

 

 
20111216 中區公寓大廈管理實務及法令宣導說明會 

 
 

 
 



 
 

 
20111222-23 北區公寓大廈諮詢種子教師訓練-縣市政府業管單位經驗交流 

 

 
20111230 北區公寓大廈管理實務及法令宣導說明會 

 

 
20111230 北區公寓大廈管理實務及法令宣導說明會-營建署建管組楊哲雄科長主持座談 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
20111227-28 南區公寓大廈諮詢種子教師訓練-李永然律師授課 

 

 

20111239 南區公寓大廈管理實務及法令宣導說明會 
 

 
公寓大廈自治管理手冊 

 
 



3.8 億！北市 23 處出租國宅要整容了 

為改善民眾對出租國宅的印象，台北市長

郝龍斌昨天宣布市府將投入 3.8 億元經費，針對

市內 23 處出租國宅進行全面整修，將有 3833 戶

受惠，其中包括 70 戶通用型出租住宅的改造。

最快農曆年後動工，明年 2 月底完工。 
  
市府都市發展局副局長邊子樹表示，出租國

宅改造分為 3 大項，包括懷生、中正社區的外牆

拉皮工程、南港出租國宅坡地安全改善外，還將

利用 70 戶的現有空戶改造成為通用設計宅，方

便身障者使用，社區公共服務空間也將進行整

修、汰換。 
郝龍斌表示，去年台灣風調雨順，省下不少災害準備金，行政院將這筆預算撥給各縣市政府，作

為統籌分配款使用。  
北市獲得約 5 億元的補助，決定拿出 1 億元，再加上原本就編列的 1.5 億元住宅基金及 1.3 億元的

年度預算等，總金額約 3.8 億元，將全數投入在出租國宅的「改造大作戰」。 
郝龍斌指出，市內 23 處出租國宅大多有 15 至 20 年的歷史，其中最老舊的北投奇岩國宅還是 69

年的建物，市府雖每年定期保養，但偶爾還是會出現因設備老舊，須緊急搶修的情況，才擬出「出租

國宅改造大作戰」的計畫。 
邊子樹表示，為了解目前國宅的居住情況，去年年底委託專家學者完成國宅的體檢報告，未來將

陸續針對體檢報告進行改善，包括更換電梯、蓄水池或瓦斯管等設施，解決滲漏水的問題等。 
通用設計宅的改造重點除各居室無門檻、足夠寬的走道、無障礙浴廁外，還將把插座高度設置離

地 40 公分或 90 公分，並在室內設置起碼 1.2 公尺的輪椅迴轉空間，方便身障者使用。 
邊子樹表示，目前出租國宅的租金依坪數大小、屋齡、區位有所不同，平均一戶約 2700 元至 1

萬 2000 元不等，明年 2 月底完工後，不會因此提高現有租金，民眾若有任何疑問可電洽 1999。  
  
【2012/01/11 聯合報】 
 

綠色電價費率 經部本周敲定 

工商時報【記者潘羿菁╱台北報導】 
  

經濟部研擬綠色電價機制，預計本周四（5 日）研議費率計價公式，民國 101 年 3 月正式上路。

能源局表示，綠色電價將會參考再生能源躉購費率，且每年定期檢討，可以預期，未來綠色電價每度

電費，勢必會比目前傳統發電每度 2.6 元高。 
至於業界期望，綠色電價可以跟碳權交易銜接，也可望納入，能源局盼藉此增加產業界自願使用

綠色電價誘因。 
這是經濟部第 2 次推動綠色電價，官員表示，第 1 次推動的時間是在民國 98 年，當時由於社會對

於節能減碳意識，並沒有這麼強烈，再加上，產業界也沒有需求，所以推廣不成功。 
不過這次，由於歐盟國家相當注重碳足跡或是綠色商品，我國電子零組件或機械廠商，被反過來

要求表示碳足跡，因此國內業者紛紛向經濟部詢問購買綠色電價，期望藉此降低碳排放量。 
能源局正研擬綠色電價機制，預計本周將會制定一套費率計算公式，官員說，由於綠色電價是收

購整體再生能源發電，目前政府收購再生能源電力，7 成為風力發電、2 成為太陽光電，其餘則是其他



再生能源發電。 
因此，未來綠色電價，每度電並不會如同太陽光電收購價格，每度高達 8~9 元高，也不會低於傳

統石化發電，每度 2.6 元，將以整體再生能源躉購費率為基準。 
能源局說，3C 產品、電機與電子零組件業廠商，紛紛來詢問綠色電價，主要是歐盟國家近年來，

相當重視碳足跡或者是綠色商品，所以廠商期望透過購買綠色電價，以抵消二氧化碳排放量，為了鼓

勵產業界多採用綠色電價，將會把綠色電價連結碳權交易。 
不過，現階段環保署仍然在研議碳權交易機制，能源局期望，廠商採用綠色電價後，可以依據電

力排放係數去做折抵，也就是每度電，抵消 0.612 公斤二氧化碳排放量，但官員說，還要跟環保署協調，

由於這部份複雜度較高，因此，綠色電價連結碳權交易作業機制，民國 101 年 3 月恐怕來不及一併上

路。 
 

逛夜市找不到廁所 北市推動友善廁所 

民眾逛夜市時，一定都遇過找不到廁所的困擾，

為了建立友善夜市、改善夜市廁所數量不足的問題，台

北市市場處規劃試辦「友善廁所推廣方案」，目前寧夏、

饒河、延三、南機場夜市，從元旦開始，會有八家店家

張貼「友善廁所識別標誌」，提供廁所讓遊客使用。(林
麗玉報導) 

台北市市場處表示，過去民眾逛夜市，店家大多

只願意將廁所提供給店內消費顧客，為了讓逛夜市的民

眾，不用在逛夜市時，煩惱找不到廁所，從元旦開始，

北市試辦「友善廁所推廣方案」，由夜市自治會推薦有

意願提供廁所給所有遊客的店家，向市場處申請補助，並且這些店家，會在門口貼上「友善廁所識別

標誌」供民眾識別。目前寧夏夜市、饒河夜市、延平北路三段夜市、及南機場夜市，一共有八家店家，

從一月一號開始，會張貼「友善廁所識別標誌」，免費提供廁所給逛夜市的遊客使用。包括寧夏夜市的

「鬍鬚張美食文化館」、「古早味豆花」、「里長伯臭豆腐」、「潮社服飾店」；饒河夜市的「幻多奇遊樂園」；

延三夜市的「延三海鮮」、「清粥小菜店」；及南機場夜市的「咖啡百分百」店家，從明年元月一號開始，

免費提供廁所給逛夜市的遊客使用。 
 

澎湖風力發電 產值估百億 

冬天的澎湖東北季風強，瞬間風力接近輕度颱風，是很

好的風力發電場域。台灣、澎湖間的海底電纜預計在 2016 年

八月完工，屆時澎湖十個地區將陸續設立風電場，學者估算

每年產值新台幣一百卅億元，冬季還能輸電供應台灣。 
 澎湖科技大學前校長、台灣大學工程科學及海洋工程學

系教授林輝政換算指出，澎湖的風力發電量一年約有一百五

十多天「滿載」，比台灣本島、德國、英國都多。中國風電集

團三月輾轉到澎湖縣議會簡報，表達投資澎湖海上的離岸風

電場的意願，金額高達一千億元。 
林輝政指出，台灣電力公司曾經在澎湖設風電機，後來隨著石油價格下跌而拆除，現今澎湖有兩

座風電場。台電尖山發電廠副廠長歐致誠表示，以昨天早上九點多為例，澎湖的瞬間用電量約四萬瓩，

風電供應約占百分之廿五，部分離峰時間可達百分之卅五；今年整年，風電約占澎湖用電量的百分之

十一。 



  
澎湖另一個可能發展的再生能源是太陽能。歐致誠說，太陽能需要很大的空地，目前台電在澎湖

發展不多，但澎湖縣政府有自行發展太陽能光電的規畫，成為冬夏都能供應綠色電力的「綠能之島」。 
若海纜建成，把電賣回台灣，林輝政以陸上風電量一億兩千萬瓦、離岸風電量六億瓦估算，需投

資七百億元，約五年多回本。澎湖縣政府也規畫「澎湖縣能源股份有限公司」投資風電，歐致誠說，

去年相關預算在議會被刪光，議員還沒有共識。  
  
【2011/12/20 聯合報】 
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